
Уважаемые депутаты и приглашенные! 

 

       2020 год, итоги которого мы подводим, войдет в историю как год  памяти и 

Славы Великой Победе 75, которой отмечали на всей Планете. 

       Несомненно, главным политическим событием стало общенародное 

голосование о поправках в основной Закон страны – Конституцию РФ. 

       2020 год – страшный год, год, показавший не только нашему району, но и 

всему миру, бесценность человеческой жизни, необходимость укрепления и 

развития системы здравоохранения. Мы узнали жуткое слово КОВИД и многие 

перенесли это чудовищное заболевание. 

          В районе продолжали действовать 6 врачебных амбулаторий, 23 

фельдшерско-акушерских пункта. Медицинские работники в течение всего года 

выполняли сложные задачи, как говорится, «стояли на передовой», боролись за 

каждую человеческую жизнь.  

Администрация района поддерживала функционирование госпиталей для 

больных новой коронавирусной инфекцией.  

Я обратилась к сельхозпроизводителям, руководителям перерабатывающих 

предприятий района с просьбой о выделении продукции для ковидного госпиталя, 

развернутого на базе КГБУЗ «Алейская центральная районная больница».   

Первыми  откликнулись депутаты районного Собрания депутатов, 

переработчики. Директор ООО ПК «Сибиряк» Евгений Сергеевич Никифоров 

выделил для пациентов гречневую крупу. Генеральный директор ЗАО «Язевское 

ХПП» Виталий Александрович Коржов направил в госпиталь подсолнечное 

масло. Руководители крупных сельскохозяйственных предприятий. Иван 

Иванович Рябцев, глава крестьянского (фермерского) хозяйства «Золотая осень», 

представил в госпиталь мясо. Анатолий Николаевич Кулимов, директор ООО 

«Дубровское», следуя примеру коллеги, также направил для больных  говядину из 

своего хозяйства. Директор Ишмухамедов Эмиль Эрлихович перечислил 

районной больнице 100 тыс.рублей. Из резервного фонда администрации района 

было направлено 220 тысяч рублей. Серьезная эпидемиологическая обстановка 

проверила настоящие человеческие качества: доброту и милосердие.  

      Проведен ремонт в Краснояровском, Большепанюшевском ФАПах благодаря 

спонсорам вставлены пластиковые окна. В Совхозном ФАПе оборудован теплый 

туалет. Выезды бригад врачей Алейской ЦРБ прерывались, затем вновь 

возобновлялись. Но мы – то понимаем, что помощь врача, медицинского 

работника жителям нужна не по графику, а каждодневно, ежечасно. К тому же, 

после пожара, произошедшего в Осколковской амбулатории, пришлось снять с 

выезда в малые села (передвижной) мобильный ФАП. 

        Нареканий на работу скорой медицинской помощи нет. Значительно 

улучшилось обслуживание в ЦРБ, благодаря серьезному переоснащению ЦРБ  

укомплектованию основного состава врачами и неимоверным усилиям 

прилагаемым главным Врачём Александром Викторовичем Берестенниковым. Я 

благодарю всех Вас, за то, что все вместе держали проверку и выдержали на 

прочность. Лучшие качества, присущие жителям района, поморгают бороться с 

трудностями. С приходом пандемии огромные силы были направлены на  самое 



главное спасение жизни и здоровья людей. Наши врачи, медики, рискуя собой, 

каждый день проявляли героизм и сражались за каждого пациента. Всем им – 

низкий поклон и беграничная благодарность от всех нас. Кто и сегодня находится 

на посту, выполняет свой профессиональный и человеческий долг.  

Особенно отмечается скачок смертности в октябре, ноябре, декабре 2020 

года, соответственно 38-35-30 человек. 

        Смертность в районе  за отчетный год увеличилась до 266 человек. Район 

вошел в десятку «антилидеров» по данному показателю в крае. В настоящее 

время много внимания уделяем вакцинированию населения. 

        Население активно прививается, но не все коллективы с пониманием 

относятся к этой важной составляющей борьбы с ковидом.  Нам его не победить, 

если каждый из нас не проникнется необходимостью обезопасить себя и 

окружающих. 

 

Сельское хозяйство 

 

     Итоги 2020 года в агропромышленном комплексе позволяют высоко оценить 

нашу работу и всех людей, кто вовлечен в эту сферу деятельности. Этот год 

проверял сельхозтоваропроизводителей на прочность много раз, но аграрии 

выстояли. 

     Высокой оценкой труда всех тружеников сельского хозяйства района стала 

победа в краевом трудовом соревновании в АПК края за достижение наивысших 

показателей в сфере производства продукции животноводства и растениеводства 

среди муниципальных районов Алейской зоны. На районном празднике, 

посвященном «Дню работника сельского хозяйства» в декабре 2020 года 

Заместитель Председателя Правительства Алтайского края Александр 

Николаевич Лукьянов  вручил Диплом Губернатора Алтайского края и ключи от 

автомибиля Нива Шевроле. 

      Результаты получены в первую очередь благодаря высокому 

профессионализму аграриев района, совершенствованию культуры земледелия, 

технической модернизации и применению новейших научных достижений. Все 

факторы в комплексе, помноженные на огромное трудолюбие и любовь к родной 

земле дали такой выдающийся в условиях этого года результат. 

     Несмотря на пандемию коронавируса труженики сельского хозяйства района 

своевременно провели весь комплекс сельскохозяйственных работ. АПК, ни на 

минуту не прекращал работу во время пандемии. 

    Наша местность далека от идеальной для земледелия, климат меняется, а 

погода настолько неустойчива, что все технологические операции нужно 

проводить максимально быстро. Опоздал — другой возможности может и не 

быть. 

     Из всех отраслей экономики, сельскохозяйственное производство, и особенно 

земледелие, несет наибольшие убытки от неблагоприятных погодных условий. 

Вот и в текущем году – суховей, почвенная и атмосферная засуха привели к 

снижению урожайности сельскохозяйственных культур и даже частичной гибели 

посевов. На территории края и в  районе был введен режим ЧС.  



Район находится в зоне рискованного земледелия, поэтому страхование 

урожая – один из основных инструментов снижения убытков 

сельхозтоваропроизводителей. В силу того, что страхование урожая является 

весьма дорогостоящим, для обеспечения его доступности для 

сельхозпроизводителей оказывается государственная поддержка в виде 

предоставления субсидий.  

       В прошедшем году застраховали посевы с государственной поддержкой лишь 

в 2 хозяйствах: ООО «Дубровское» и ООО «Яровское». Без государственной 

поддержки были застрахованы посевы также в 2 хозяйствах – ООО «Алтайские 

земли» и ООО «Агрофирма «Успех». Это всего лишь 16% от общей площади 

пашни. 

       Несмотря на неблагоприятные прогнозы, уборочная кампания показала: 

катастрофы не случилось, и урожай в 2020 году вырастили достаточно хороший.  

      В закрома засыпано 117,5 тысяч тонн зерна. 

      С каждого гектара собрано по 10,1 центнеров зерна.  

      Рейтинг хозяйствующих субъектов по урожайности зерновых и зернобобовых 

культур вы видите на слайде. Лидирующую позицию, как и в предыдущие годы, 

занимает ООО «Элли», которое обрабатывает на территории Боровского, 

Кировского, Моховского, Савинского сельсоветов более 5 тысячи гектаров 

пашни.  

       В текущем сезоне хорошую урожайность показали ячмень и горох.  На круг 

собрано чуть более 15 центнеров ячменя и по 12,5 центнеров гороха. Надежды 

крестьян не оправдали посевы пшеницы и овса.  Урожайность яровой пшеницы 

составила 9,6 центнеров с гектара, а овса – 9,9. Показатели урожайности 

технических культур остались на уровне показателей предыдущих 3 лет. 

Весомый вклад в развитие АПК района вносят и животноводы. 

      Среднегодовое поголовье КРС в общественном животноводстве района 

составляет 10913 голов,  в том числе дойных коров -  3886. Дефицит кормов не 

позволил сельхозтоваропроизводителям района  увеличить численность  

поголовья КРС, а в ЛПХ она сократилась на 3%. 

      Произведено 18,9 тысяч тонн сырого молока, что составило 106 % к  уровню 

прошлого года. 

      Основными производителями молока в районе являются 

сельскохозяйственные предприятия, на долю которых приходится 81,3 % 

производимого молока.   

Продуктивность дойного стада в районе составила 4854 кг молока. 

28 % произведенного в общественном животноводстве района молока  

приходится на  племенной репродуктор ООО «Золотая осень», здесь самые 

высокоудойные коровы. 

      От каждой буренки надоено по 8933 кг молока. Это пятое место в крае и  1 

место в районе.  

       По итогам краевого трудового соревнования стал коллектив ООО «Золотая 

осень». Победителю вручен Диплом Губернатора Алтайского края и денежная 

премия.  

        Спасибо за настойчивость и упорство в достижении результатов! 



       9 мастеров машинного доения коров , 2 телятницы  и 2 специалиста из ООО 

«Золотая осень» за достижение высоких производственных показателей за 2020 

год вошли в состав Губернаторского клуба Лучших животноводов Алтайского 

края, их портреты вы видите на слайде.  

       Рекордного  удоя добилась  оператор машинного доения коров из ООО 

«Золотая осень»  Кутепова Вера Михайловна -  она надоила от одной фуражной 

коровы по 9614 кг молока, более 1 кг привесов получила телятница Фролова 

Лидия Павловна из этого же хозяйства.  

      Труженики ООО «Золотая осень» двигают всю отрасль вперед,  поражают 

своей неиссякаемой энергией и оптимизмом, талантом созидания во благо малой 

родины. 

       Низкий поклон вам и наилучшие пожелания! 

       Победителем краевого трудового соревнования в АПК Алтайского края за 

достижение наивысших показателей в молочном скотоводстве в 2020 году  среди 

участников программы поддержки начинающих фермеров стал начинающий 

фермер Сергей Васильевич Рябцев из села Красный Яр. Он отмечен Дипломом 

Губернатора Алтайского края и денежной премией. В этом хозяйстве по итогам 

года достигнута молочная продуктивность дойного стада 6980 кг молока.  

     Развитию животноводства способствует и грантовая поддержка фермеров. В 

2020 году  грант на развитие семейной фермы получила молодая, перспективная 

глава КФХ Чуканова Юлия Андреевна из села Вавилон, а грант как начинающий 

фермер получил Чуканов Евгений Сергеевич из села Кабаково. Благодаря таким 

неравнодушным, целеустремленным людям будет жить наше Алейское село. 

      Ценовая ситуация на рынке продукции растениеводства порадовала наших 

крестьян и в текущем году агропромышленный комплекс в состоянии справиться 

с трудностями, обусловленными последствиями засухи, недостатком кормов. В 

крае стабильный спрос на продукцию растениеводства и животноводства. 

Значительной помощью аграриям является государственная поддержка 

производства продукции сельского хозяйства. В 2020 году изменился подход к 

выплате субсидий, субсидии были разделены на компенсирующие и 

стимулирующие. Чем выше полученные результаты, тем выше и полученная 

поддержка. 

Да, проблем на селе еще хватает. 

Перспективным направлением развития отрасли сельского хозяйства  является 

реализация экспортного потенциала сельскохозяйственной продукции, 

производимой в районе. 

        Наша общая задача – не только добиваться хороших результатов, но и делать 

всё возможное для социального и материального благополучия тех, кто в 

нелёгких условиях, от рассвета до заката, трудится в полях и на фермах, кто с 

заслуженной гордостью относит себя к работникам агропромышленного 

комплекса.  

        Проведение районного трудового соревнования и другие формы поощрения 

работников АПК играют положительную роль, способствуют повышению статуса 

и престижа работы в отрасли, росту профессионализма, популяризации опыта 

эффективного ведения сельскохозяйственного производства. 



Экономика 

По итогам 2020 года оборот розничной торговли сократился, по сравнению 

с 2019 годом, на 16,7. 

В 2020 году начала осуществляться нестационарная торговля 

хлебобулочными изделиями ООО «Хлебный мир» 

Количество субъектов малого и среднего предпринимательства по 

состоянию на 01.01.2021 года составило 271 , что на 9 субъектов выше уровня 

2019 года. 

Ведущими предприятиями промышленности района являются: ООО 

«Борихинский пивоваренный завод», ООО «ПК «Сибиряк», ЗАО «Язевское 

ХПП». Предприятия ежегодно расширяют свои мощности, наращивают объемы 

производства, модернизируют производство, все являются экспортерами своей 

продукции. 

В 2020 году на территории Большепанюшевского сельсовета открыто новое 

производство – колбасный цех индивидуального предпринимателя Дмитрия 

Федоровича Фельк. Теперь натуральные колбасные изделия под торговой маркой 

«Крестьянский двор» доступны как селянам, так и горожанам. 

  По итогам 2020 года проведено 852 закупки, в том числе 58 закупок 

электронным способом (котировки и аукционы), 794 – закупки с единственным 

поставщиком по ч. 1 ст. 93 ФЗ 44 ФЗ. 

В результате проведенных закупок заключено 841 контрактов, на сумму 

более 105,0 млн. рублей. Результатом проведенных электронных процедур стала 

экономия бюджетных средств в размере 11,3 млн. рублей. 

Привлечение инвестиций – это важная задача, стоящая перед 

Администрацией района, поскольку рост инвестиций приводит к созданию новых 

рабочих мест, наполняемости доходной части бюджета, развития инфраструктуры 

и, напрямую влияет на уровень жизни населения. 

Размер инвестиций в 2020 году составил около 583,0 млн. рублей. 

Основными инвестиционными проектами, реализованными на территории района 

являются: 

 - строительство друх зернохранилищ вместимостью 5 тыс. тонн, 

реконструкция нефтебазы, строительство ангара, модернизация мехтока, 

техперевооружение ООО «Дубровское»;  

- строительство сушилки с пропускной способностью 65 тонн в час., 

строительство зернохранилища на 3 тыс.тонн, возведен новый мехток в ООО 

«Яровское»; 

 -  строительство Административного здания, цеха фасовки, склада ООО «ПК 

Сибиряк»; 

 - приобретение мини пивоварни для разработки новых рецептов пива и 

напитков, сушилки пивной дробины ООО «Борихинский пивоваренный завод»; 

Только новой техники сельхозтоваропроизводители приобрели на сумму 

409,5 млн. рублей и заняли 5 место в Алтайском крае по инвестициям в 

производство. 

Реализация мероприятий краевой государственной  и муниципальной 

программы содействия занятости населения позволила снизить напряженность на 



рынке труда, обеспечить трудоустройство безработных граждан. Особое значение 

имеет содействие занятости граждан и защита их от безработицы. Численность 

трудоспособного населения  в 2020  году  в Алейском районе составила 6347 

человек, фактическая численность зарегистрированных безработных на конец 

2020 года составила 169 человек, уровень безработицы – 2,7%. Услугами по 

направлению занятости населения воспользовались 766 жителей района, из них 

трудоустроено 606 человек, в том числе 25 инвалидов. На содействие в  

трудоустройстве  было израсходовано более 20 млн.руб.  

Для решения социально-трудовых вопросов работодатели, профсоюзы и 

Администрация района встречались на заседаниях районной трехсторонней 

комиссии по регулированию социально-трудовых отношений, решались вопросы 

социально трудовой направленности. Прилагаемые усилия социальных партнеров 

по увеличению заработной платы в районе недостаточно эффективны. Уровень 

среднемесячной заработной платы составил 23157 рублей в целом по району.  Это 

критически низкая заработная плата, занимаем 59 место в Алтайском крае.   

          Одной из важнейших задач Администрации Алейского района является 

борьба с латентной занятостью. На официальном сайте Администрации  

Алейского района размещен раздел «легализация трудовых отношений», работает 

телефон «доверия», в сельсоветах установлены специальные ящики для сбора 

обращений граждан по вопросам  соблюдения трудового законодательства, на 

информационных стендах в сельсоветах размещены листовки «нет зарплаты в 

конвертах», проводятся социологические опросы граждан.  

           В ходе проведённой   работы по легализации трудовых отношений 

заключены трудовые договоры между работниками и работодателями, в связи с 

этим пополнился бюджет района. 

Но этих мер недостаточно! Актуальность проблемы нелегальной занятости, 

особенно обострилась в период пандемии. В социальных сетях, в средствах 

массовой информации, в неофициальных разговорах о том, что люди работают, 

но не оформлены или получают другую зарплату, отличающуюся от указанной в 

отчетности. Власть, естественно, не видит этого человека, как 

налогоплательщика, работника, будущего пенсионера. Причем эту проблему 

органы власти, в том числе надзорные органы, должны решать вместе! Над 

негативными последствиями неофициального трудоустройства, должен 

задуматься и сам работник, понимая, что лишается социальной защищенности! 

Не маловажную роль для работодателей играет  вопрос охраны труда и 

специальная оценка условий труда. Так, в отчетном году  затраты на охрану труда 

по району составили на 1 работающего 7950 рублей. 

         Предприятие ООО «ПК Сибиряк» стало победителем краевого конкурса 

«Лучший социально-ответственный работодатель, заняло 3 призовое место в крае.  

         Все отрасли экономики района испытывают кадровый голод, особенно остро 

эта проблема обозначена в с/х производстве. Так из 18 предприятий 

занимающихся животноводством, только в 4 имеются ветеринарные врачи 

соответствующей квалификации. В районе испытывают голод педагогические 

кадры, это учителя биологии, русского языка, иностранных языков, физкультуры. 

Медицинскими работниками укомплектованы только 13 Фапов из 23. Острые 



кадровые проблемы в Толстодубровском, Уржумском, Ветёльском, 

Приятельском, Савинском, Кировском ФАПах, Осколковской врачебной 

амбулатории. 

         Муниципальная программа «Кадры для экономики района на 2016-2020 год» 

не дала ожидаемого результата, принимаемые меры не эффективны, 

привлеченные в район из других мест специалисты трудно закрепляются.  

Выход один: достойная оплата труда! 

Имущество 
     В 2019 году на территории Алтайского края проведена государственная 

кадастровая оценка всех видов объектов недвижимости, земельных участков 

категории земель промышленности. 

       Результаты определения кадастровой стоимости указанных объектов 

недвижимости утверждены и вступили в силу с 01 января 2020 года. В 2020 год – 

проводился перерасчет арендной платы земель сельхозназначения в связи с 

изменением кадастровой стоимости земельных участков. Так был произведен 

перерасчет по 483 договорам аренды земель сельхознахначания и земель 

промышленности. Какие то земельные участки подорожали, какие то стали 

дешевле. В общей сложности увеличение арендной платы по выше указанным 

видам договоров произошло на сумму 210 тыс. руб. 

 В отчетном году велась работа по кадастровой оценке земельных участков 

категории земель населенных пунктов. Результаты определения кадастровой 

стоимости указанных объектов. Данный приказ вступил в силу с 12 октября 2020 

года. 

  - Доходы от продажи земельных участков - 665,48 т. р. (в два раза больше,  

          чем в 2019 году)  

- Доходов от аренды земельных участков - 15028,09 т.р. 

- Доходы от сдачи в аренду муниципального имущества за  2020  год  

в Алейском районе – 508 т.р. (108% от начисленного) 

Заключено 114 новых договоров аренды земельных участков. 

В 2020 году были заключены концессионные соглашения в сфере 

теплоснабжения. Так на территории Алейского района в сфере теплоснабжения 

теперь официально работают две организации: ООО Теплосеть + и ООО Родник. 

Работа в данном направлении продолжается  

В 2021 году планируется окончание работы на заключению концессионного 

соглашения в сфере водоснабжения.   

В 2020 году совместно с сельсоветами проводилась большая работа по 

оформлению Памятников участникам ВОВ. Она окончена на 98%  

 В целях защиты интересов муниципального образования в течение года 

велась объемная претензионно-исковая работа по взысканию задолженности с 

арендаторов земельных участков (17 заявлений) на сумму 113,68тысяч рублей. 

Направлено 86 претензий. 

 - предоставлено 4 земельных участка многодетным семьям в соответствии  

со ст.3.3 Закона Алтайского края от 09.11.2015 N 98-ЗС "О бесплатном 

предоставлении в собственность земельных участков". Данный закон претерпел 

ряд изменений. Претендовать на земельные участки теперь могут только те 

consultantplus://offline/main?base=RLAW016;n=28219;fld=134


многодетные семьи, которые признаны нуждающимися в улучшении жилищных 

условий в установленном законном порядке  

Бюджет 

      За 2020 год в консолидированный бюджет  поступило 377 млн. руб.,  

прирост  к 2019 году составил 10 млн.рублей.  

         Привлечено   безвозмездных поступлений из краевого бюджета – 

266,7 млн.рублей, это  на 13млн.рублей  больше   поступлений 2019 года. 

  Собственные налоговые и неналоговые поступления увеличились за 

отчетный период  на 5,6% процентов и достигли  108,3 млн. руб. 

      Структура собственных доходов не претерпела больших изменений. 

      Наибольший удельный вес в общем объеме собственных доходов 

составляют:  налог на доходы физических лиц  - 44 %, доходы от использования  

имущества – 17 %, налоги на имущество -  14 %,  налоги на совокупный доход  -

14 %. 

      Налог на доходы физических лиц поступил в сумме 47,2 млн. рублей, что на 7 

% выше уровня 2019 года. 

     Наибольший вклад в поступления НДФЛ обеспечили  организации:  

 

№ Наименование предприятия  НДФЛ, 

тыс.рублей 

1 ООО «Дубровское» 4042,6 

 

2 ООО им.Энгельса 3237 

3 ООО «Золотая осень» 2614,5 

4 ООО «Яровское» 1989 

5 ООО «Борихинский пивоваренный завод» 1902,9 

6 ООО «Производственная компания «Сибиряк» 1828 

7 ООО «Агрофирма «Успех» 1415,3 

 

       Основными собственными доходными источниками бюджетов сельсоветов 

являются имущественные налоги.   

        Так, самые высокие собственные  доходы на душу населения - более 2000 

рублей сложились в    Кировском, Алейском, Малиновском сельсоветах,  самые 

низкие -  менее 1400 рублей  в  Моховском, Заветильичевском сельсоветах. 

      Резервом пополнения бюджетов сельсоветов  является работа с 

задолженностью по платежам в бюджет.  Недобор имущественных налогов 

против плана в отчетном году  составил более 1 млн.рублей.  

       В структуре задолженности по всем видам налогов без учета пеней и 

налоговых санкций задолженность по местным налогам  занимает 32%. Несмотря 

на достигнутое снижение  задолженности по местным налогам на 15,4%,  

абсолютная величина ее  остается  очень  внушительной  - 7,2 млн.рублей. 

Наибольшая задолженность по местным налогам  на  душу населения во 

Фрунзенском сельсовете - 1234 рубля, самая низкая -  в Плотавском сельсовете  - 

50 рублей.  



 

        Жители 15 сел нашего района участвовали  в конкурсе проектов местных 

инициатив граждан, проводимых Министерством финансов и Министерством 

сельского хозяйства Алтайского края.  

      Из краевого бюджета привлечено  9,2 млн.руб.,  за счет внебюджетных 

источников - 2,3 млн.рублей.  Общий объем средств, направленных на улучшение 

инфраструктуры  сел - участников конкурса, составил без малого 14 млн.рублей.  

         Исполнение по расходам бюджета  сложилось в сумме  374,5 млн.рублей,  

это  на 7,4 млн. рублей  больше   объемов 2019 года. 

Сохраняется  социальная направленность бюджета района. 

В структуре расходы на образование, физическую культуру и спорт, 

культуру занимают 70%. 

В структуре расходов по экономическим статьям расходов заработная плата 

работников бюджетной сферы района занимает 56%, капитальные вложения- 6%, 

социальные пособия - 4%. 

В отчетном году мы работали по реализации 21 муниципальной программы 

с общим объемом финансирования более  22,9 млн.рублей. 

        При исполнении бюджета района за 2020 год сложился дефицит в размере 5,5 

млн. руб., источником финансирования которого стали остатки средств бюджета 

на 01.01.2020 года. Муниципальный долг  района и просроченная задолженность 

по бюджетным расходам отсутствуют.  

Осенне-зимний период 2019-2020 годов выдался аномально снежным, на 

очистке дорог от снега были задействованы все имеющиеся резервы техники и 

средств. Большую помощь району в очистке дорог от снега оказывало 

предприятие Южное ДСУ. Благодаря общим усилиям хозяйствующих субъектов 

осенне-зимний период 2019-2020 годов прошел без серьезных проблем в сфере 

транспортного сообщения. В целях улучшения работ по очистке дорог от снега, 

учитывая сложную ситуацию 2020 года, для нужд района приобретен экскаватор - 

погрузчик стоимостью более   5 000 т.р.  

        По распоряжению Правительства Алтайского края Алейскому району для 

содержания муниципальных дорог передана машина коммунальная на базе 

трактора «Белорус». 

      В рамках реализации федерального проекта «Устранение цифрового 

неравенства» в районе получили доступ к сети интернет социально значимые 

объекты (школы, ФАПы, сельсоветы) шести сел: с. Бориха, п. Ветелки, п. Заветы 

Ильича, п. Первомайский, с. Толстая Дуброва и с. Урюпино). 

В районе продолжается реализация «Реформы обращения с твердыми 

коммунальными отходами».  

     В соответствии с распоряжением Правительства Алтайского Алейскому 

району были выделены дотации из краевого бюджета. Закуплено 160 контейнеров 

для сбора твердых коммунальных отходов. После согласования с 

Роспотребнадзором мест их размещения, они были установлены в селах 

Алейского, Большепанюшевского, Дружбинского, Заветильичевского и 

Фрунзенского сельсоветов.  



     В четвертом квартале 2020 года на краевые средства были приобретены еще 

338 контейнеров на сумму более 2000 тыс. руб. для сбора ТКО. Данное 

количество полностью обеспечивает потребность района в контейнерах для сбора 

ТКО. В 2021 году во всех поселениях района они будут установлены.  

 

ЖКХ 
     В осенне-зимний период 2020 года в районе наблюдалась проблема с 

поставкой сжиженного углеводородного газа в баллонах. Администрация района 

вела работу с ОАО «Алтайкрайгазсервис» по устранению данной проблемы. На 

конец 2020 года проблема обеспечения населения района газом в баллонах была 

решена. 

     В прошедшем году с теплоснабжающими организациями района, ООО 

«Родник» и ООО «Теплосеть+», было заключено трех стороннее концессионное 

соглашение по поставке тепловой энергии потребителям. Данное соглашение 

позволит повысить технико-экономические показатели предприятий, 

оказывающих услугу предоставления тепловой энергии населению и социальному 

сектору. В настоящее время в стадии разработки находится концессионное 

соглашение по воде, заключение которого позволит повысить качество оказания 

услуги водоснабжения населению района.  

     В районе автобусное сообщение по межмуниципальным маршрутам 

осуществляет ООО «Родник» и ИП КФХ Андреев Д.А. В 2020 году 

пассажироперевозчик ООО «Родник» в результате проведенного конкурса 

получил в Министерстве транспорта Алтайского края свидетельства на 

автобусные маршруты по нерегулируемым тарифам, теперь перевозчик сам 

устанавливает тарифы на перевозку пассажиров. ИП КФХ Андреев Д.А. также 

подает документы в Минтранс Алтайского края для участия в конкурсе, по работе 

на межмуниципальных маршрутах. Администрация района поддерживает 

инициативу – обращение к депутатам АКЗС, о признании маршрутов в городские 

округа – административно – территориальные центры муниципальных районов, 

внутри  муниципальными. Благодаря активной позиции населения и участию в 

программе ППМИ в п. Новоникольском и в п. Первомайском были произведены 

работы по обустройству дорог твердым покрытием (щебень), что позволило 

улучшить автомобильное движение в поселках. 

    В рамках регионального проекта Алтайского края "Формирование комфортной 

городской среды" Дружбинский сельсовет на краевые средства с долевым 

участием районного бюджета (более 4 мл. руб.), обустроил часть улицы 

Пионерской новой системой ливневой канализации, тротуарными дрожками, 

переходами и газонами. Что позволило преобразить и украсить центр села. 

 В населенных пунктах района, за прошедший год происходили аварийные 

отключения электроэнергии по разным причинам и на различных линиях. Все 

аварии устранялись своевременно и без последствий для населения района.  

     В рамках реализации краевой адресной инвестиционной программы завершены 

работы по проведению капитального ремонта здания Кабаковской школы и 

ремонта спортивного зала Моховской школы на общую сумму свыше 9 млн. руб. 



В целях организации работы в образовательных учреждениях района по 

устранению нарушений требований санитарного законодательства и 

законодательства в сфере технического регулирования в части ремонта 

помещений и приобретения оборудования в программе «Развитие системы 

образования в Алейском районе» в бюджет района на 2020 год были 

предусмотрены и выделены более 6 млн. руб. 

    Проведен капитальный ремонт спортивного зала Заветильичесвкой школы. 

В Безголосовской, Красносельской, Приалейской школах заменена 

электропроводка. В ряде школ проведен ремонт водоснабжающего оборудования, 

замена входных групп, замены оконные блоки, проведен капитальный ремонт 

пола, ремонт стен в классах и рекреациях, установлены солнцезащитные. 

 

Силами Южного ДСУ проделано много работ по обустройству дорог района: 

Ремонт, а/д Алейск-Чарышское, протяженностью 10 км, стоимость работ – 

более 104 мл. руб. 

 Капитальный ремонт улично-дорожной сети с. Вавилон (ул. Комсомольская) 

1200 метров на сумму 4 519 т.р. 

 Ремонт, а/д с. Моховское – с. Савинка протяжённостью 4 км, стоимость работ 

7,5 млн. руб. и ремонт, а/д с. Дружба – с. Малиновка, стоимость работ – более 19 

мл. руб. 

Обустройство подъезда к с. Урюпино протяженностью 3 км, стоимость работ 

более 28 мл. руб. 

 

 

По краевой программе с долевым участием районного бюджета выполнены 

следующие объемы работ: 

Через аукцион приобретена модульная котельная в с. Большепанюшево 

стоимостью 8 000 т.р. 

Пробурена и обустроена водозаборная скважина в с. Плотава. 

Израсходовано 2 338 т.р. 

 

За счет районного бюджета были произведены следующие работы: 

Перенос и установка модульной котельной из с. Дружба в с. Савинка с 

подключением к тепловым сетям, освоено 900 т.р. 

 Произведен ремонт тепловых сетей в п. Заветы Ильича протяжённостью 

600 метров и с. Безголосово 20 метров на сумму более 500 т.р. 

Произведен ремонт водопроводных сетей в с. Толстая Дуброва 150 метров и 

с. Безголосово 120 метров на сумму более 400 т.р. 

В ходе реализации мероприятий муниципальной целевой программы 

«Повышение безопасности дорожного движения в Алейском районе Алтайского 

края на 2015 – 2020 годы» и по многочисленным просьбам жителей села 

Моховское, там установлен остановочный павильон, стоимость установки 32 тыс. 

руб. 



 Обустроены искусственными неровностями пешеходные переходы у 

образовательных учреждений в п. Солнечный, с. Большепанюшево, с. Толстая 

Дуброва, с. Боровское, с. Дружба, с. Вавилон и с. Осколково, реализовано 700 т.р. 

Произведена замена двух котлов в котельной с. Моховское. Израсходовано 

1 100 т.р. 

 

Было проделано много работы в области ГО и ЧС. 

Всего в 2020 году в целях недопущения ЧС выполнены следующие 

мероприятия: 

- построены пожарные водоемы емкостью 25 м3 в с.Уржум и п.Мамонтовский; 

- проведен ремонт 23 пожарных гидрантов и 4 водонапорных башен; 

- силам добровольной пожарной дружины, созданной в каждом населенном 

пункте, передано пожарное имущество на общую сумму 258,4 тыс. рублей. 

Из резервного фонда Администрации района выделялись средства: 

- на проведение опашки населенных пунктов и создания минерализованных 

полос – 104 250 руб.;  

       - на приобретение первичных средств пожаротушения – 60 000 руб.; 

- на приобретение запасных частей и ГСМ на пожарные автомобили в 

с.Боровское и с.Кировское – 24 000 руб.; 

- на приобретение и установку водяного насоса в п.Чернышевский – 57 428 

руб.; 

- оказана материальная помощь гражданам в связи с пожарами – 27 000 руб. 

 

   2020 год был объявлен Президентом РФ Годом памяти и славы.  

К сожалению, не осталось в живых ветеранов ВОВ. Но еще живы те, кому 

мы можем сказать «спасибо» за Победу. 

 

         8 мая, в преддверии  празднования 75-летней годовщины Победы в Великой 

Отечественной войне 1941-1945 годов,  я посетила могилы Героя Советского 

Союза Ивана Тимофеевича Севрикова в селе Ветелки, Героев Социалистического 

Труда Кривича Никиты Федотовича в поселке Заветы Ильича, Мереновой 

Евдокии Андреевны в селе Боровское.  Собравшиеся сказали много добрых слов 

о людях, которые сделали все, чтобы мы жили под мирным небом, почтили 

их память минутой молчания, возложили венки и цветы на могилы героев. 

На возложении присутствовали главы сельсоветов, депутаты районного Собрания 

депутатов, представители Советов ветеранов, родственники героев, работники 

культуры, односельчане. 

Жители района приняли участие в международной  акции «Сад Победы».  

Несмотря на сложную эпидемиологическую обстановку, начало весенних 

полевых работ директор ООО «Агрофирма «Успех», депутат районного Собрания 

депутатов В.Н.Юрьев вместе с работниками предприятия тоже стали ее 

участниками. 

К юбилею Великой Победы на территории, где установлен памятный знак Герою 

Социалистического Труда, посажено 10 рябин. Таким образом, сотрудники 

сельскохозяйственного предприятия создали живой памятник герою войны. 



Администрация района при Вашем участии, уважаемые депутаты, 

руководители хозяйств, подготовила достойные подарки для вдов, тружеников 

тыла, детей войны. Для каждого труженика тыла подготовлен альбом  «Живая 

легенда тыла». 

Администрация района  уделила огромное внимание восстановлению и 

благоустройству памятников, обелисков, мемориалов, братских могил, 

расположенных на территории района.   

4 ОКН (с.Боровское, с.Моховское, с.Безголосово, с.Дружба) были 

отремонтированы к Великому празднику. На эти цели из краевого бюджета район 

получил 1 млн. 609 тыс.руб. На остальные объекты из местного бюджета было 

направлено 253700 руб.  

В октябре на двух кладбищах Алейского района установлены памятники 

Героям Социалистического Труда: в селе Боровском – Мереновой Евдокии 

Андреевне, в поселке Заветы Ильича - Кривичу Никите Федотовичу. 

 

В 2020 году коренным образом изменился формат взаимодействия 

работников культуры, комитета по спорту и делам молодежи, общественных 

организаций  с жителями района. Пришлось осваивать новые технологии, учиться 

создавать видеоролики, видеофильмы, презентации. Жители совместно с 

работниками учреждений приняли активное участие во всероссийских и 

региональных акциях. Для постоянного контакта с аудиторией работники 

учреждений культуры ежедневно вели онлайн — трансляции в социальных сетях. 

Проведены акции: «Окна Победы», «Фронтовое письмо»,   «В гости к труженику 

тыла», «Связь поколений не прервется», патриотический флешмоб,  «Час 

памяти», онлайн — концерты:  «Час памяти», «Спасибо за Победу»,  «Победный 

май», «Песни, с которыми мы победили», «Ваш подвиг помнят поколения», 

«Поем всем селом», онлайн – поздравления, поздравительные открытки и многое 

– многое другое.  

Проведена акция помощи пожилым людям по очистке снега, доставке дров, 

угля волонтерами поселений.  

В данной акции приняли участие волонтеры п. Совхозный, с. 

Большепанюшево, с. Толстая Дуброва, с. Безголосово, п. Заветы Ильича, с. 

Плотава, с. Кировское, п. Краснодубровский, с. Кабаково, с. Бориха, с. Дружба, с. 

Моховское, с. Кашино. Акция по очистке от снега памятников и обелисков.  

         Прошел Год памяти и славы, но не остановлена работа по сохранению 

традиций чествования людей военного времени, оказания им помощи и 

поддержки. Сохранения, преумножения  достойного вида памятников и 

обелисков, могил умерших участников войны, тружеников тыла, детей войны. 

Воспитание чувства патриотизма - наша огромная задача! 

Главное достижение 2020 года- три самодеятельных художественных 

коллектива подтвердили звание «Народный». 

     В целях профилактики наркомании Администрация района выделила 

денежные средства в рамках муниципальной программы «Комплексные 

меры противодействия злоупотреблению наркотиками и их незаконному обороту 

в Алейском районе на 2017-2021 годы».  В этом году на реализацию мероприятий  



по уничтожению очагов произрастания дикорастущей конопли  в Администрации 

сельсоветов направлено 75 тысяч рублей.  

В течение года велась информационная работа по профилактике 

наркомании на официальном сайте Администрации района. 

 Район продолжает участвовать в   краевой эстафете родительского подвига 

«Согрей теплом родительского сердца».  В 2020 году победителем в номинации 

«Сельская семья» стала многодетная семья из с.Дружба Масленниковых 

Владимира и Анастасии.  

 В районе продолжается работа по предупреждению безнадзорности 

несовершеннолетних. Проводятся  краевые профилактические операции: 

«Малыш»,  «Каникулы», акции «Вернем детей в школу», «Соберем детей в 

школу», рейды «Ночной район». Фактов жестокого обращения с 

несовершеннолетними не установлено.  

      К сожалению, не могу назвать  2020 год спортивным. Удалось принять 

участие только в двух соревнованиях.  В с. Усть-Калманка прошел традиционный 

турнир по волейболу среди мужских команд, посвящённый памяти С.А. Бочарова, 

где  сборная Алейского района заняла 2 место.  

       Сборная команда района  приняла участие в ХXXV зимней Олимпиаде 

сельских спортсменов Алтайского края в с. Алтайское Алтайского района. Семья 

Масленниковых – Александр, Анастасия и Владимир заняла 7 место из 12. В 

соревнованиях по полиатлону Тафинцева Дарья заняла 2 место.  

       В 2020 году в районе впервые  проведен  конкурс на звание «Народный 

участковый уполномоченный полиции в Алейском   районе». Чтобы выбрать 

лучшего участкового, в территории сельсоветов были направлены анкеты 

изучения мнения населения об их  деятельности. В адрес комиссии   поступило 

610 анкет из 18 сельсоветов.  Победителем  конкурса признан Зюбанов Александр 

Валерьевич, за него подано 133 анкеты.  

Изучив мнения жителей, изложенные в анкетах, хочу отметить, что нам есть, над 

чем работать: 119 респондентов не знают своего участкового, редко участковые 

бывают на территориях сел и поселков, не соблюдаются графики приема граждан, 

нужно больше работать с молодежью, объяснять, какие наказания бывают за 

хулиганство, больше проводить бесед с детьми и родителями в  семьях, 

требующих особого внимания, и др. 

      Как председатель основного состава призывной комиссии Алейского района 

докладываю: план по призыву граждан на военную службу выполнен на 100%. 

 

Различные социальные выплаты из средств федерального и краевого 

бюджетов (их более 70 видов)  в 2020 году получили 9850 жителей района (65,5%) 

на сумму 144 млн.руб. (диаграмма 1). Увеличение по сравнению с 2019 годом - 32 

млн. рублей.  

Предметом особой заботы государства являются семьи с детьми. Различные 

виды детских пособий получили 3556 семей на сумму 77 млн.руб. (диаграмма 2), 

в том числе на новую ежемесячную выплату на ребенка с 3 до 7 лет израсходован 

21 млн. рублей.  



В 2020 году эффективной формой оказания государственной социальной 

помощи на основе социального контракта  воспользовались 25 семей на сумму 

более 2 млн. рублей. 

 

Образование 
Развитие системы образования в нашем районе – один из главных 

приоритетов социально-экономической политики, а забота о будущем поколении 

– самые надежные, самые умные и самые мудрые инвестиции.  

Именно такой подход является основой формирования бюджета, стратегии 

развития района и всей нашей деятельности 

Ежегодно в отраслевой структуре расходов наибольший удельный вес 

занимают расходы на образование, в 2020 эта цифра составила более 227 

млн.рублей.  

В целях исполнения задачи обозначенной Президентом в Послании 

Федеральному Собранию - обеспечить бесплатным горячим питанием всех 

учащихся начальной школы с первого по четвертый класс районом получено в 

2020 году 2,4 млн. рублей. 650 учащиеся начальной школы с 1 сентября 2020 года 

получают горячий завтрак из расчета 51 рубль в день. С 11 января стоимость 

горячего завтрака 54 рубля. Для детей с ОВЗ (137 человек) организовано 

двухразовое горячее питание из расчета 79 рублей в день, обучающиеся на дому 

обеспечены сухим пайком. Из районного бюджета для детей из многодетных 

семей (4 детей и более обучающихся в школе), для детей из семей, находящихся в 

трудной жизненной ситуации выплачивается дополнительная компенсация. 

В 21 школе имеются столовые, в 2 филиала «Первомайская НОШ», 

«Уржумская НОШ» горячее питание для детей подвозят из базовых школ. В 

филиале «Ветельская начальная школа» был оборудован и оснащен пищеблок и 

зал для приема пищи. За счет средств краевого и районного бюджетов (более 2 

млн. рублей) приобретено дополнительное оборудование и отремонтированы 

пищеблоки школ.  

В 2020 году получено два школьных автобуса в МКОУ «Приалейская 

СОШ» и филиал «Заветильичевскую СОШ». 

Более 2 млн. краевого и районного бюджетов выделено для обеспечения 

школ учебниками (обеспеченность составляет 99%). 

В 2020 году приостановлена деятельность Приятельской и Октябрьской 

начальных школ. 

В 2020 году в школах обучалось 1560 учащихся (по сравнению с 2019 годом 

меньше на 60 учащихся. Списочный состав детских садов района составил 406 

детей (по сравнению с 2019 годом показатель упал на 40 детей). В дошкольных 

учреждениях 131 вакантное место для детей в возрасте от 1,5 до 7 лет. 

Наибольшее количество обучающихся в Дружбинской СОШ – 138 детей. В 

Уржумской начальной школе обучается 3 учащихся.  

В 8 школ из 14 населенных пунктов осуществляется подвоз 142 учащихся 

посредством девяти школьных автобусов.  



В муниципальных общеобразовательных учреждениях района трудится 254 

педагогических работников. Учителей 211, воспитателей структурных 

подразделений и групп кратковременного пребывания 25 человек. 92 %  их них 

старше 35 лет. 

По состоянию на 1 сентября 2020 года в систему образования района 

прибыли молодые специалисты победители программы «Земский учитель» - 

Щетиков Данила Петрович, учитель физической культуры в Кашинскую школу, 

Ондар Виктория Эресовна, учитель математики в Моховскую школу.  

Терентьев Андрей Юрьевич, учитель физической культуры в Моховскую 

школу, обучавшийся по целевому направлению. 

Мы вместе со страной достойно прошли период дистанционного обучения в 

4 четверти, в особых условиях провели летние каникулы и начали новый учебный 

год. 

Дошкольные учреждения работали в режиме дежурных групп. В связи с 

противодействием инфекции введены новые правила посещения образовательных 

учреждений. 

В целях обеспечения безопасности приобретено дополнительное 

оборудование (рецеркуляторы, облучатели) на сумму свыше1,5 млн.рублей. 

Особые условия противодействия пандемии дали возможность 

самообразования и для школьников и для педагогов. Курсы повышения 

квалификации закончили 89 педагогов, воспитателей и руководителей. 25 

директоров школ прошли курсы переподготовки в филиале Академии народного 

хозяйства и государственной службы по вопросам организации работы 

учреждения в дистанционном режиме.  

В новом для нас формате прошел и конкурс «Учитель 2020 года», 

победителем стала Петухова Инна Владимировна, учитель начальных классов 

Краснопартизанской средней школы. В конкурсе «Педагогический дебют» 

победитель Тутова Мария Васильевна, учитель иностранных языков Солнечной 

средней школы. В общественном голосовании за участника конкурса «Учитель 

года» победителем признана Слащева Наталья Геннадьевна, учитель начальных 

классов Солнечной средней школы. 

В конкурсе  «Воспитатель 2020 года» Победитель - Матвеенко Неля 

Алексеевна, воспитатель Безголосовского детского сада. 

Порадовали нас и учащиеся. 15 девятиклассников и 9 

одиннадцатиклассников закончили обучение на «отлично». 

В этом году государственная итоговая аттестация выпускников проводилась 

только для 11- классников, планирующих поступать в высшие учебные заведения. 

Из 80 выпускников к сдаче экзаменов приступили 40 человек. 

Наивысших результатов достигла Лушпенко Маргарита Урюпинская СОШ -

100 баллов. 25 выпускников поступили в высшие учебные заведения. 

Победители краевых конкурсов и олимпиад обучаются в Дружбинской, 

Савинской, Большепаюшевской школах.  

В 2020 году все участники образовательного процесса смело приняли новый 

формат проведения каникул – онлайн, очные встречи небольшими группами и на 



свежем воздухе. К примеру, летняя оздоровительная кампания, проходила в 

онлайн формате.  

Были организованы досуговые площадки для детей и подростков  на базе 23 

школ.  

В период осенних и зимних каникул в образовательных учреждениях 

работали кружки, секции, проводились развлечения на свежем воздухе. 

Дошкольники и учащиеся 5-7 классов получили новогодние подарки от 

Главы района, а учащиеся 1-4 классов от Губернатора края.  

Для дошкольников были организованы конкурсы художественного чтения 

«Мой папа самый лучший» и «Минута Славы». (Формат – видеозаписи). А также 

конкурсы декоративно-прикладного и изобразительного творчества 

«Рождественская звезда» и «Символ года». Проведён для дошкольников конкурс 

творческих коллективов и исполнителей «Волшебство Зимы» в семи номинациях. 

Учащиеся школ стали активными участниками недель финансовой и 

налоговой грамотности (активные участники обучаются в Приалейской и 

Большепанюшевской школах). 

Острой проблемой для системы образования района остается наполняемость 

классов, особенно III ступени 10-11 классов. В 2020 году окончили 9 класс 143 

учащихся (20 из них, это дети с ОВЗ), а в 10 класс пришли 61. Фактически 50%.  

В 2021 году аттестаты о среднем образовании получат 59 выпускников. 

Вместе с тем, в этом учебном году 11 класса нет в Коммунарской школу; 10 

класса в Урюпинской.  

Неудачей закончился эксперимент по дополнительному образованию на 

базе Алейского технологического техникума. Были открыты 2 группы, зачислены 

15 обучающихся в каждую. Документы получили 6 тракториста-машиниста 

сельскохозяйственного производства и два повара.  

Также остаются приоритетными задачи системы образования района: 

- обеспечение качества образовательной услуги; 

- решение кадровых проблем; 

- обеспечение разработки воспитательных программ школ; 

- развитие информационно-цифрового образования; 

- обеспечение безопасности обучающихся. 

 

Важным событием 2020 года несомненно стало общенародное голосование 

о поправках в основной закон страны.  

Оно началось 25 июня и завершилось 1 июля 2020года. Число участников 

голосования, включенных в списки участников голосования на момент окончания 

голосования составило 12 247 

Согласно официальным данным, после 100-процентной обработки 

протоколов, внесение изменений в Конституцию РФ поддержало 74.04 % жителей 

района при явке  участников голосования 81.82 % . 

Наибольшую активность  как по явке, так и результатам голосования  

достигли  Дубровский, Чапаевский, Плотавский, Фрунзенский, 

Большепанюшевский, Осколковский, Алейский, Кировский, Безголосовский, 

Краснопартизанский, Урюпинский, Савинский, Совхозный   сельсоветы. 



Этому событию предшествовала большая организационная работа 

организаторов выборов совместно с активами поселений, ответственных за 

территории, территориальной избирательной комиссии Алейского района, 

участковых избирательных комиссий.  

День голосования прошел организованно, нарушений и срывов 

избирательного процесса не допущено. 

Исполняя Федеральный закон «Об обеспечении доступа к информации о 

деятельности государственных органов и органов местного самоуправления», 

работали над наполняемостью официального сайта Администрации района,   

версия для слабовидящих позволяет использовать его этой категорией граждан.   

В прошедшем году он значительно пополнился муниципальными 

правовыми актами, материалами методического и информационного характера.  

Официальный сайт Администрации района сайт стал более востребован, он 

позволяет оперативно доносить информацию до жителей нашего района. 

Сегодня, благодаря современным технологиям, любой человек может 

задавать вопрос и получить на него ответ, не выходя из дома, достаточно зайти на 

сайт нужного человеку органа, воспользоваться «окном» электронной приемной и 

задать интересующий его вопрос или стать участником какого-либо опроса так же 

через сеть. В этом вопросе налажено взаимодействие с  сформированном в 2020 

году в Алтайском крае Центром Управления Регионом. 

  Современные технологии создают большую степень удобства во 

взаимодействии жителей района  и власти. 

Проводимая Правительством Алтайского края ежегодная оценка 

деятельности органов местного самоуправления тому подтверждение. Жители 

района голосуют, ставят оценки основным направлениям работы и мне, как главе 

и Миллер Снежане Дмитриевне, председателю Собрания депутатов района  

Полная информация размещена на сайте Администрации района. В Алейском 

районе проголосовало, выразив свое мнение и поставив оценку   1309 жителей, 

что составило 12.22 % населения от 18 лет и старше при краевом результате 1,17 

%.  В основном  эти оценки положительные, но есть еще над чем  серьезно 

работать. 

В рамках федерального закона «О порядке обращения граждан в 

Российской Федерации» продолжена практика приема устных обращений 

граждан по личным вопросам главой района и руководителями органов 

Администрации, главой района и заместителями главы Администрации района в 

территориях, в ходе выездных Дней Администрации. 

Актуальными ежегодно остаются вопросы здравоохранения, оказание мер 

социальной поддержки, земельные вопросы, вопросы водоснабжения,  

противопаводковые мероприятия,  очистка дорог от снега и др. 

В минувшем году проведены встречи с населением -Дни Администрации 

района.  

В условиях  пандемии ковид-19 соблюдались все санитарные меры.  

В Алейском районе институт старост работает с 2015 года, которые избраны 

из наиболее авторитетных жителей и осуществляют свою деятельность  в 9 малых 



населенных пунктах района. Все работают на общественных началах,  на 

безвозмездной основе. Это первые и незаменимые помощники, связующее звено 

Администрации, оперативных служб и населения. 

В соответствии с Основами законодательства Российской Федерации о 

нотариате в текущем году продолжена работа по осуществлению нотариальных 

действий.   

Отмечаю высокую активность населения Алейского, Боровского, 

Дружбинского, Дубровского, Кашинского,  Осколковского, Малиновского, 

Чапаевского сельсоветов. Но еще есть над чем работать и  вести   

разъяснительную работу с населением. 

Итоги наградной деятельности: 91 Почетная грамота Администрации района,  

вручение наград проводилось в торжественной обстановке. Большее количество 

награжденных в Дубровском, Заветильичевском, Алейском сельсоветах. 

Недостаточно активно и планомерно ведется работа по награждению наградами 

краевого уровня, в 2020 году награждено всего лишь 5 жителей наградами 

Правительства Алтайского края. 

Мною выстроены деловые партнерские отношения с Правительством 

Алтайского края, Алтайским краевым Законодательным Собранием. Особую 

благодарность хочу выразить Николаю Николаевичу Якушеву, депутату АКЗС за 

постоянное  деловое  взаимодействие. 

Администрация района плодотворно  работает со всеми Федеральными и 

краевыми структурами, обеспечивая координирующую роль организации работы.                                

Плодотворно работаем с Управлением  социальной защиты населения, 

Управлением пенсионного фонда, Алейской межрайонной прокуратурой, 

Отделом военного комиссариата, МО МВД России «Алейский», отделом ЗАГ, 

Многофункциональным центром оказания услуг, Центральной районной 

больницей, ПО «Алейторг», Управлением ветеринарии, Роспотребнадзором, 

службами МЧС; 

- НП «Фермер», Советом руководителей сельскохозяйственных предприятий 

района, руковотилеми СПК, ООО, главами КФХ, Советом предпринимателей,  

Советом ветеранов, Советом женщин, 

Продолжил работу Совет администрации района под моим руководством 

рассмотрено 51 вопросов по всем направлениям жизни и деятельности. 

Все инициативы администрации района находят положительный отклик у 

населения района. 

    Работу с сельсоветами я бы оценила как содержательную, разграничения  

полномочий не  приводит к нашей разобщенности. Многие острые вопросы нам 

удается решать, в ходе учебы глав, личных встреч с ними в ходе посещения 

территорий. Я лично вникаю в дела муниципалитетов, стараюсь реагировать на 

разные ситуации, часто помогаем сельсоветам в решении многочисленных 

местных проблем. 

    Со всеми депутатами района работаю в формате «Здесь и сейчас» 

безотлагательно рассматриваю все без исключения обращения. Вы наша опора, 



взаимодействие двух  ветвей власти в районе стало на мой взгляд более 

эффективным  и действенным. 

      Администрация района – команда единомышленников. С гордостью называю 

тех, кто является настоящим локомотивом – это Дубская В.Н., Гранкина Г.В., 

Скопичевская Г.В., Тюрина Е.А., Вандышева В.А., Дьякова Л.Л. 

Подстать им молодежь: Уткина С.Ю., Щур Н.В., Жмылева Н.Ю., Волосков К.С. и 

др. 

 

Дорогие земляки! 

 

     Мы все хотим как можно скорее вернуться  к нормальной жизни, думаем над 

планами развития – а это: 

1. Цифровое развитие 

2.  Развитие инфраструктуры  связи и расширение числа объектов 

подключенных к сети Интернет. 

3. Создание новых рабочих мест 

4. Увеличение объемов сельхозпроизводства, эффективное использование 

земли 

5. Развитие кадрового потенциала 

6. Реализации программ ресурсосбережения 

7. Образованию, развитие спорта и культуры – приоритеты в регион 

8. Продолжение участия в проектах – для привлечения в район 

дополнительных финансовых средств. 

Все это  зависит от каждого из нас. Я хочу поблагодарить всех жителей 

района за совместную очень трудную, сложную работу в условиях 

пандемии. 

Курс администрации района – на  построение открытых доверительных 

отношений, совместное принятие значимых решений, уже  не раз доказывая свою 

состоятельность. 

   Все вместе -  мы сила! Вперед! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


